

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Dari deskripsi dan analisis yang dilakukan oleh penulis, maka hasil penelitian ini dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Menurut Ibn Taymiyyah, harga yang terjadi di pasar dibentuk oleh permintaan dan penawaran.

Maka perubahan pada fungsi permintaan dan penawaran berakibat pada naik dan turunnya harga.

Secara teoritis dapat dinyatakan bahwa ketika terjadi peningkatan permintaan sementara persediaan menurun atau tetap, maka harga akan cenderung naik.

Begitu juga sebaliknya,

ketika terjadi penurunan permintaan sementara persediaan bertambah atau tetap,

harga cenderung turun. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi permintaan adalah pendapatan konsumen,

selera/keinginan masyarakat (*raghbah*), jumlah peminat,

tingkat kebutuhan konsumen dan *maslahah*.

Sedangkan tingkat penawaran ditentukan oleh produksi lokal dan impor barang

-barang yang diminta yang juga dipengaruhi oleh dua faktor,

yaitu *maslahah* dan keuntungan.

2. Setelah dideskripsikan secara sistematis dan divisualisasikan dengan jelas,

serta dilakukan analisis komparatif antar konsep Ibn Taymiyyah dengan konsep

ekonomi

modern,

makadapatdisimpulkanbahwapemikiranIbnTaymiyyahtentangmekanisme pasar yang meliputi pembentukan *market price*, pengaruh perubahan fungsi permintaan dan penawaran terhadap harga dan faktor-faktor yang mempengaruhi permintaan dan penawaran adalah relevan dengan konsep ekonomi modern yang digunakan saat ini.

B. Rekomendasi

Berdasarkan hasil yang telah dicapai dalam proses penelitian ini, maka penulis merekomendasikan beberapa hal sebagai berikut:

1. Konsep yang telah digagas oleh Ibn Taimiyah tentang ilmu ekonomi pada umumnya, dan mekanisme pasar pada khususnya merupakan embrio dari konsep ekonomi modern, khususnya ekonomi Islam yang tengah dikembangkan saat ini. Gagasan-gagasan Ibn Taimiyah adalah salah satu dari sekian banyak ide cerdas yang ditawarkan oleh tokoh dan pemikir klasik. Oleh karena itu, proses pengkajian yang berkesinambungan harus terus dilakukan oleh para ilmuwan dan akademisi agar gagasan-gagasan dasar ini dapat terus dikembangkan.
2. Konsep mekanisme pasar Ibn Taimiyah tentu merupakan konsep yang *apply cable*, karena tidak hanya berupa pemikiran normatif, tetapi juga merupakan pandangan positif yang lahir dari analisis terhadap kondisi empiris yang terjadi di masanya, yang tentu juga masih terjadi saat ini. Oleh karena itu,

konsep ini hendaknya dapat dijadikan sebagai referensi dan dasar pijakan oleh para pelaku ekonomi dan pemerintah dalam menyelenggarakan perekonomian dan kebijakan pasar.

3. Hasil penelitian yang disajikan oleh penulis barangkalima ini sangat sederhana, dikarenakan deskripsi, visualisasi dan analisis yang dilakukan masih sangat dangkal. Oleh karena itu, masih diperlukan penelitian lanjutan dengan analisis yang lebih tajam demi kesempurnaan penelitian ini dan penelitian-penelitian selanjutnya.